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平成３０年度 第２回摂津市市政モニターアンケート調査結果 

 

本市では、市民の皆様から市政に関する意見や要望をお聞きし、行政の施策の参考とさせ

ていただくことを目的に市政モニターアンケート調査を実施しました。 

平成３０年度第２回アンケート調査の集計結果をご報告します。 

 

【調査対象者】 平成３０年４月１日現在の住民基本台帳に記録されている１８歳以上

の方で、無作為に抽出した５００人。ただし、摂津市議会議員及び摂津

市職員を除く。 

 

【調 査 期 間】 平成３１年２月２８日（木）～３月１５日（金） 

 

【調 査 方 法】 書面によるアンケート調査（郵送回収） 

 

【調 査 内 容】 １．運動・スポーツについて 

２．自治会・町会について 

３. 行政に期待する取り組みについて（継続項目） 

 

 

 

◆アンケート調査対象者：５００人 

◆アンケート調査回答者：１９８人 

◆回収率：３９．６％ 
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―――――――――――回答者の情報―――――――――― 

 

≪ １．性別 ≫ 

 

 

【回答者 198人（うち無回答 5人）】 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

≪ ２．年齢 ≫ 

 

  

【回答者 198人】 

 

 

 

 

 

 

  

男性（44％）   

 

女性（56％）  

   

 

 

4人

7人

22人

25人

29人

14人

24人

34人

39人

２０歳未満（2％） 

 

２０歳代（3％） 

 

 

84人

109人

３０歳代（11％） 

 

４０歳代（13％） 

５０歳代（15％） 

 

６０～６４歳（7％） 

 

６５～６９歳（12％） 

 

７０～７４歳（17％） 

 

７５歳以上（20％） 
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―――――――――――アンケート調査結果―――――――――― 

 

≪ １．運動・スポーツについて ≫ 

 

 

問１ 運動やスポーツを行うことは、大切であると思いますか。次の中から１つ選んで 

○をつけてください。 

 

【回答者 198人（うち無回答 16人）】 

 

 

 

 

 

 

 

 

【集計結果】 

 「大切」との回答が 123人、67％と最も高い数値となっています。 

 

 

  

問２ 過去１年間に運動やスポーツを行いましたか。次の中から１つ選んで○をつけ 

てください。 

 

【回答者 198人（うち無回答 16人）】 

 

 

 

 

 

【集計結果】 

 「行っている」との回答が 92人、51％、「行っていない」との回答が 90人、49％と、ほ

ぼ同じ割合となっています。 

  

大切（67％）   

 
どちらかといえば大切（30％）  

   

 
どちらかといえば大切ではない（1％） 

  

   

 

 

92人

90人

行っている（51％） 

 
行っていない（49％） 

 

 

123人

54人

2人

3人大切ではない（2％） 
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問３ 問 2で「1.行っている」と答えた方は、どのようなスポーツを行っていますか。次の 

中から選んで○をつけてください。（複数回答可） 

 

【回答者 92人（うち無回答 2人）】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【集計結果】 

 「ウォーキング」との回答が 46人、34％と最も高い数値となりました。 

 

◆その他意見 

・カーブス（筋トレ）  ・グランドゴルフ   ・剣道      ・校区運動会  

・サイクリング     ・自転車ＭＴＢ    ・ジム      ・社交ダンス 

・週１度の軽い運動   ・スキー       ・ストレッチ   ・太極拳 

・ダンス        ・バドミントン    ・フラダンス   ・ボウリング 

・毎朝ラジオ体操第一  ・マラソン      ・山登      ・ヨガ 

・ピラティス      ・ラグビー       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

46人

24人

3人

13人

3人

2人

8人

5人

3人

27人

ウォーキング（34％）   

 筋力トレーニング（18％）   

 テニス・ソフトテニス（2％）   

 
ゴルフ（10％）   

 野球・ソフトボール（2％）   

 バレーボール・ソフトバレーボール（2％）   

 水泳（6％）   

 卓球（4％）   

 サッカー・フットサル（2％）   

 その他（20％）   
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問４ 問 2で「1.行っている」と答えた方は、次の中から 1つずつ選んで○をつけてくだ 

さい。 

 

●行っている理由を教えてください。 

 

【回答者 92人（うち無回答 1人・無効回答 7人）】 

 

 

 

 

 

 

 

 

【集計結果】 

 「健康・体力づくり」との回答が、59人、70％と最も高い数値となっています。 

 

◆その他意見 

・ダイエット    ・クラブ活動    ・リハビリの一環 

 

 

 

●どこで行っていますか。 

 

【回答者 92人（うち無回答 3人・無効回答 4人）】 

 

 

 

 

 

 

 

 

【集計結果】 

 「屋外（広場・公園など）」との回答が、34人、40％と最も高い数値となっており、次い

で「屋内施設（体育館・公民館など）」との回答が 30人、35％となっています。 

 

◆その他意見 

・散歩        ・会社        ・学校の校庭    ・ゴルフ場     

・専用施設      ・大学グランド    ・山        ・自宅 

・自転車で近郊を走る ・テニススクール 

 

59人

14人

8人

3人

健康・体力づくり（70％）   

 
楽しみ・気晴らし（17％）   

 
友人・仲間との交流（9％）   

 
その他（4％）   

 

 

30人

2人

34人

6人

13人

屋内施設（体育館・公民館など）（35％）   

 
個人宅（3％）   

 
屋外（広場・公園など）（40％）   

 
他市（7％）   

 
その他（15％）   
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●誰と行っていますか。 

 

【回答者 92人（うち無回答 2人・無効回答 3人）】 

 

 

 

 

 

 

 

 

【集計結果】  

 「自分一人」との回答が 45人、52％と最も高い数値となっており、次いで「職場の人

たち、友人・知人」との回答が 23人、27％となっています。 

 

◆その他意見 

・妻       ・サークルの集まり   ・妹         ・家族     

・主人      ・数人         ・通所リハビリ    ・学生   

・スクール会員  ・ヘルパー              ・マラソン→1人、野球→職場の人        

 

 

  

 

45人

3人

23人

3人

13人

自分一人（52％）   

 
地域の集まり（3％）   

 
職場の人たち、友人・知人（27％）   

 
決まっていない（3％）   

 
その他（15％）   
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問５ 問 2で「2. 行っていない」と答えた方は、その理由を次の中から１つ選んで○をつ 

けてください。 

 

【回答者 90人（うち無回答 1人・無効回答 5人）】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【集計結果】 

 「時間がない」との回答が 27人、32％と最も高い数値となっています。 

 

◆その他意見 

 ・健康上の理由        ・介護が必要のため     ・腰を圧迫骨折のため 

・病気通院のため       ・足が悪いため       ・高齢のため  

・現在膝を痛めているため   ・長い間やっていたが休んでいる 

・車いす、杖を使っているため ・週に 2～3回のパートがあるため 

・個人的に散歩、ハイキング等で動いているから 

・運動、スポーツは好きですが年齢的に無理なため 

・転居してきて市内のことまだよく分かっていないため 

・近所づきあいが少ないため 

・高齢のことからウォーキングに参加しなくても歩くことは心がけたい 

 

 

  

 

13人

27人

2人

19人

5人

18人

スポーツが苦手（16％）   

 時間がない（32％）   

 場所がない（2％）   

 
興味がない（23％）   

 
取り組み方が分わからない（6％）   

 その他（21％）   

 



 8  

 

問６ 市が取り組んでいるスポーツ事業について、どのように感じていますか。次の中か 

ら１つ選んで○をつけてください。 

 

【回答者 198人（うち無回答 52人・無効回答 1人）】 

 

 

 

 

 

 

 

【集計結果】 

 「やや満足」との回答が 58人、40％と最も高い数値となっています。 

 

 

 

問７ 問 6で「3.やや不満」「4.不満」と答えた方は、その理由はなんですか。次の中から 

１つ選んで○をつけてください。 

 

【回答者 61人（うち無回答 0人・無効回答 5人）】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【集計結果】 

 「スポーツ事業に関する情報が充実していない」との回答が 23人、41％と最も高く、

次いで「参加したい事業がない」との回答が 16人、29％となっています。 

 

◆その他意見 

・市民体育館が鳥飼地区にない       ・施設少ない 

・どんなスポーツ事業しているか知らない  ・アピール度がない 

・情報源がない              ・何をしているのか分からない 

 ・あまり知らない 

 

 

 

26人

58人

39人

22人

開催場所への交通アクセス（5％）   

 

満足（18％）   

 
やや満足（40％）   

 
やや不満（27％）   

 
不満（15％）   

 

 

3人

3人

16人

1人

23人

10人

スポーツ事業が少ない（5％）   

 
参加したい事業が少ない（29％）   

 
費用がかかる（2％）   

 スポーツ事業に関する情報が 

充実していない（41％）   

 その他（18％）   
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問８ あなたにとって、情報を入手しやすい方法は何ですか。次の中から１つ選んで○ 

をつけてください。 

 

【回答者 198人（うち無回答 17人・無効回答 20人）】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【集計結果】 

 「広報紙」との回答が 81人、50％と最も高い数値となっています。 

 

◆その他意見 

 ・City Life（地域情報紙） 

 

 

  

 

81人

16人

8人

12人

6人

17人

20人

1人

広報紙（50％）   

 
ホームページ（10％）   

 
新聞・雑誌（5％）   

 
友人・知人・家族（7％）   

 
チラシ・ポスター（4％）   

 
テレビ・ラジオ（11％）   

 
SNS（ツイッター・フェイスブックなど）（12％）   

 
その他（1％）   
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問９ どうしたら、運動やスポーツをすると思いますか。次の中から１つ選んで○をつけ 

てください。 

 

【回答者 198人（うち無回答 28人・無効回答 11人）】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【集計結果】 

 「近くに利用できる施設があれば」との回答が 52人、33％と最も高い数値となってお

り、次いで「時間があれば」との回答が 40人、25％となっています。 

 

◆その他意見 

・無料であれば 

・知り合いと連れ合って 

・リハビリ的な簡単な運動のできる場所があれば良い 

・スポーツにとらわれず体を動かすことが(仕事で)運動になると思っている 

・やる気があれば 

・わからない 

・若い時から何かのスポーツクラブに入って続けること 

・足が悪くなければ 

・興味がもてたら、すると思う 

・している 

・無料でできる室内ジムがあれば 

・高齢のためしません 

・特にしたいと思わない 

・１つもない 

・運動をしないことでどのようなことに将来なるのか知る 

・足腰が悪いのでできない 

 

 

 

 

 

 

 

40人

19人

52人

2人

30人

16人

時間があれば（25％）   

 
低価格で利用できる施設があれば（12％）   

 
近くに利用できる施設があれば（33％）   

 
子どもの一時保育があれば（1％）   

 
個人でも利用できる環境があれば（19％）   

 
その他（10％）   
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問 10 今後、どのようなスポーツ事業があれば参加したいと思いますか。  

 

【回答者 198人（うち無回答 119人）】 

 

【集計結果】 

 「フィットネス・ジム」や「ランニング・マラソン」、「ウォーキング」など個人的に楽

しめるスポーツに対する意見が多く、また「親子で参加できるもの」など親子がキーワー

ドになっている事業への期待も見受けられました。 

 

【意見】 

（１）スポーツの種別について  

・フィットネスクラブ・ジム     ・武道           ・ランニング 

・サイクリング           ・アルティメット       ・ハイキング 

・卓球                ・体操           ・ボウリング 

・ステックリング等                ・バレーボール       ・フルマラソン 

・筋力測定、バトミントン      ・スイミング 

・トレーニングジム施設       ・マラソン大会、市民運動会 

・フラダンス、ヨガ、ピラティス    

・町会別対抗陸上競技会、ソフトバレーボール、サッカー 

・ずっと今のソフトボールを続けたいと思う、仲間があるのもいい 

 

（２）親子参加についての意見 

・プロなどを呼んで大人も子どもも参加できるイベントを開催 

・特に参加したくないが、子どもと一緒に参加できるものが良い 

・親子で参加できるダンス教室 

・親子で参加できるもの、低価格 

・子どもが預けられて（もしくは子どもも一緒に）安全にできるといい 

 

（３）その他意見・要望 

・ウォーキングのイベント回数を増やしてほしい 

・事業があること自体あまり知らなかったので分かりやすい参加方法があればいいと思う 

・どのような事業があるのか不明、広報紙を読んでいますが見にくく印象に残らない 

・スポーツ事業に何があるのか、そもそも分かっていないが歩くことが好きなのでウォー 

キングをするものがあれば参加してみたい。 

・仕事終わりの夕方（16か 17時頃～）の時間帯 

・大会など試合ができるシステムを含めた、個人でも気軽に参加できるもの 

・社交ダンス場があれば参加したい 

・スポーツ事業であればすべてに参加したい 

・和気あいあいの中でのスポーツ事業を 

・体だけでなく気持ち心のケアも含めた(スポーツ）運動があれば 

・スポーツというと素人にはとっつきにくい 
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・毎日が忙しいので何も考えていない 

・毎日慌ただしく過ごしているので、スポーツ事業があっても参加しない 

・参加できる時間がない 

・今は仕事と家のことで時間がない、でも定年になればゲートボールなどに行ってみたい

茨木では広い公園で色々しているみたいである 

・あっても行かない(行けない） 

・好きなスポーツで低価格で参加できるもの、家から近いこと 

・無理 

・持続できるスポーツ(年齢に関係なく) 

・年齢に合った運動があれば参加してみたいと思う 

・誰でもできそうな感じで、楽しそうな感じがよい 

・特にない、その時の気分による 

・体操クラブとか近くにあれば子どもに通わせたい 

・脚が不自由でも手を使っての運動や指の運動、首や肩の運動など(身体的に不自由な）

高齢者にあった運動が音楽を聴きながらなど楽しく身体を動かすようなそんな事業を増

やして欲しい (ボールや楽器を使ったり) 

・少し身体に支障が合っても気軽に参加できる体操教室が近くにあれば参加したいと思う 

・土日開催のものがあればよい（休日しか参加できないので） 

・安価のスポーツジムがあちらこちらにあればうれしい 

・気軽にできる専門性の低いスポーツ 

・ジャンル：様々あればなお良しかと思う 

・場所：アクセスは特に気にしない 

・参加者：市外の方も利用できる方が良いかと思う（利用料に傾斜ありでも良いのでは） 

・体育館でいろいろな運動をしたい 

・特になし 
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≪ ２．自治会・町会について ≫ 

 

 

問１ あなたは今自治会・町会に加入していますか。次の中から 1 つ選んで○をつけてく

ださい。 

 

【回答者 198人（うち無回答 10人・無効回答 2人）】 

 

 

 

 

 

 

【考察】  

「加入している」との回答が 136人、73％と最も高い数値となりました。 

 ※自治振興課の調べでは、平成 31年 4月 1日現在で自治会の加入率は 52.4％となって

います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

加入している（73％）   

 

以前は加入していた（8％）  

   

 加入していない（19％） 

  

   

 

 

136人

15人

35人
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問２ 問１で「2.以前は加入していた」「3.加入していない」と答えた方は、自治会・町

会を脱会された理由および加入していない理由は何ですか。次の中から選んで○をつけて

ください。（2つ以内） 

 

【回答者 50人（うち無回答 12人・無効回答 2人）】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【考察】  

自治会・町会を脱会された理由及び、加入していない理由として、「仕事や家庭が忙しい

から」との回答が 11人、25％と、その他意見を除いて最も高い数値となりました。その他

意見として、「自治会が不明」「あるかどうかも知らない」「マンションが自治会に入ってい

ない」などの意見があり、自治会への加入率増加に向けては、自治会活動についての周知や

マンションの自治会組織化について検討することが必要であると分かりました。 

 

◆その他意見 

・そのような状況にならなかった 

・周りがやめたから 

・自治会が不明 

・多忙 

・介護が必要のため 

・あるかどうか分からない、知らない 

・班長をした時、仕事をよく休まなければならず、リストラされそうになったのでうんざ 

りしました 

・マンションが自治会に入っていない 

・主人が死亡しても今まで会費おさめていたのに香典なし 

・よくわからない、在宅時間も限られているし 

・会費の支払いが円滑にできなかった 

 

 

 

 

4人

5人

5人

11人

1人

2人

16人

班長や役員になりたくないから（9％） 

 
なにをしているかわからない、加入 

メリットを感じないから   （11％） 

 
人づきあいが面倒だから（11％）   

 

仕事や家庭が忙しいから（25％） 

 

体力・健康面に不安があるから（2％） 

会費を払いたくない、負担が大きい 

から                （5％） 

 

 
その他（37％） 
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問３ 自治会・町会に期待することは何ですか。次の中から選んで○をつけてください。 

（2つ以内） 

 

【回答者 198人（うち無回答 24人・無効回答 4人）】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【考察】 

自治会・町会に期待することとして、「防災・防犯活動」が 83人、32％と最も高い数値

となりました。 

 

◆その他意見 

・地域猫がいるのはおかしい、猫のふんだらけだ 

・公民館を有効利用されていないように思う 

手づくり市やフリーマーケット等を行って活用させたい。他府県の地域から来られた

家族とつながれるようなイベント、コミュニティー作りをしてほしい 

・老人会のカラオケに参加している（月に１回） 

・地域福祉の向上と加入の促進～住民自治の確立へ 

・集会所をもっとあけていてほしい 

・役員さんが大変なのは分かりますが、役員中心のようでもう少し高齢者にも楽しめる行

事があればと思う（特に 1人暮らしの方には声かけが大事だと思う。形だけの声かけで

なく！） 

・何も期待していない 

・高齢者の自治会役員の免除 

・子どもの安全 

・設問に記載がある活動等全部行われているため、町会について不満はない 

・健康でないと何もできないし、昔のようにご近所のおつきあい助け合いも今は無い… 

「気のどく」とおもわれるだけでしょう。身動きのとれない独居老人はデイサービス以外 

自治会に加入していても何の意味もないように淋しく思っている 

・自治会に参加する上で、仕事をしていても、家事があっても大丈夫なようにしてほしい

その中で地域のつながりを大切にしていきたい 

・子どもの見守り活動 

だれでも参加できる事業の実施（14％）   

 
美化・緑化活動（12％）   

 
コミュニティ作り（14％）   

 
防災・防犯活動（32％）   

 
高齢者の見守り活動（19％）  

 
ＨＰ・会報等の情報提供（3％） 

 
その他（6％） 

  

35人

31人

35人

83人

49人

9人

17人
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≪ ３．行政に期待する取り組みについて ≫ 

 

 

本市は、第４次総合計画のもと、「みんなが育む つながりのまち摂津」を目指して、市

民と行政が一体となったまちづくりを推進しています。 

今後、行政に期待する取り組みは何ですか。次の中から選んで○をつけてください。 

（3つ以内） 

 

【回答者 198人（うち無回答 14人・無効回答 3人）】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【考察】 

 今後、行政に期待する取り組みとして、「防災・防犯」が 89人、19％と最も高い数値とな

り、次いで「道路・交通網整備」が 87人、19％、「健康・福祉」が 85人、18％となってい

ます。 

 

◆その他意見 

・なし 

・おれおれ詐欺の被害を被りました。防犯の知識がありませんでした。 

・地域の方々とつながりたい地元を盛り上げたい。公民館を利用しイベントをしたいので

支援してほしい。それとどこかの場所を利用して、一泊二日のキャンプイベント等もあ

れば楽しいかも。 

・他の市のように学校の授業後、放課後に学校の宿題を見てくれるようなことをしてくれ

ればありがたいです。それと水泳を幼児、小学校低学年まででいいのでクーポンか割引

制度を作ってくれたらいいかも。体の強い子どもを育てるため。 

・老人が集まる社交ダンス場を作ってほしい（運動になるから） 

・市道での街路樹があまりにも少ない 

・病院 

・私自身、現在足が悪く行事にも遠出もできません。現在、そういう方が摂津には増えて

 

29人

87人

89人

42人

85人

44人

39人

25人

7人

12人

市民活動支援（7％）   

 道路・交通網整備（19％）   

 
防災・防犯（19％） 

 緑化・環境（9％）   

 健康・福祉（18％）   

 
子育て支援（10％）   

 
学校・教育（8％）   

 
文化・スポーツ（6％）   

 産業・農業（１％）   

 
その他（3％）   
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きました。スポーツ以外、何かお年寄りも参加できることがあれば良いのですが、私は

何も興味がありません。 

・図書館をよく利用するが場所が不便、バリアフリーではない、古い、せまい、新しく作

る予定はないのか。 

・なし 

・商店が少なくてさみしい。特に食事処。 

・車移動などのサポート。独居老人のゴミ出し問題…。金銭的に余裕のある人、そうでな

い老人との格差によっても様々な問題があります。デイサービスやデイケアを受けた

ら良いと思われがちですが無料では無いので希望通り行かないのが現実です。 

・飲食店が減ってしまった。他市へ出掛けないといけない。 

・公園が少ないから、子どもが道路で遊ぶ、あぶない！ 

・地域づくりをしている地域住民の負担が減るような制度づくり 


